

Pressemitteilung

Kolpingsfamilie Geldern beim 175-jährigen Verbandsjubiläum in Köln

Eine Delegation aus insgesamt 10 Vertreterinnen und Vertretern der Kolpingsfamilie Geldern war bei der Feier zum 175-jährigen Verbandsjubiläum vom 2. bis zum 4. Mai 2025 in Köln mit dabei. Unter dem Motto „Zusammen sind wir Kolping – schwarz, orange, bunt“ wurde das ganze Wochenende in Köln gefeiert. Zum Auftakt trafen sich die zahlreichen Kolpingsfamilien aus dem ganzen Land und auch international am Freitag um 18.00 Uhr am Tanzbrunnen im Messegelände. Nach dem fast nicht endenden Fahneneinzug der verschiedenen Kolpingsfamilien und der Begrüßung durch die Bundesvorsitzende Ursula Groden-Kranich vor ausgebuchter und beeindruckender Kulisse führten Yvonne Willicks und Guido Cantz durch das Programm. Tosenden Applaus gab es bei der Feststellung der Moderatoren, dass Stuttgart ein Mercedeswerk, Leverkusen ein Bayerwerk und Köln das Kolpingwerk hat. Ein buntes Programm auf der Bühne gestaltet durch viele Kolpingsfamilien angefangen von Fanfarenkorps, über Kolpingbands, Zirkusgruppe, bis hin zu Tanz- und Akrobatikgruppen begeisterte die Menschen im Publikum und war ein toller und erwartungsvoller Start für das gemeinsame Wochenende.

Am nächsten Tag gab es an der Minoritenkirche, in der Adolph Kolping beigesetzt ist, ein vielfältiges Programm und von dort aus wurde ein sog. Orange Table über die Breite Straße in Köln organisiert, auf der unzählige Tische aneinandergereiht waren und an denen viele Kolpingsfamilien, Diözesanverbände, Kolpingberufsbildungswerke, Kolpinghäuser ihre wichtige Arbeit, Projekte und Aufgaben präsentierten. Vom Klimamobil der Kolpingjugend, über die Arbeit in anderen Ländern, Aktionen zum Mitmachen und Spielen, Überdenkenswertes in Sachen Demokratie, Zusammenleben/-halt und Respekt, Handwerkskunst und Leckereien und vieles mehr aus der bunten und kreativen Welt der Kolpingsfamilien war zu entdecken. Es gab Möglichkeiten zum Austausch, des Kennenlernens und des Netzwerkens. So traf die Gelderner Kolpingsfamilie auch weitere Kolpinger aus dem Kreis Kleve – aus Kevelaer, Goch, Elten, Kleve usw. Darüber hinaus wurde auch ein Treffen am Orange Table mit einigen bekannten Kolpingern, die am bundesweiten Fahrradwochenende der Kolpingsfamilie Geldern teilgenommen haben, organisiert. Alle freuen sich schon wieder auf das gemeinsame Fahrradwochenende, welches vom 8. bis 10. August 2025 wieder stattfindet. Mehr dazu unter www.kolping-geldern.de. Auch Nicht-Kolpingsmitglieder aus Geldern sind herzlich als Tagesgäste am 9. August willkommen.

Leider wurde es zum Ende des Orange Tables gegen 15.30 Uhr ungemütlich, da heftiger Regen einsetzte. So war auch die Mitsingaktion am Abend mit Guido Horn & den Orthopädischen Strümpfen eine wohl eher feuchte und kühle Angelegenheit, so dass Teile der Gelderner Delegation in einem wohltemperierten Brauhaus entspannt den Abend verbrachten und sich vom spannenden und anstrengenden Tag stärkten,

während die Kolpingjugend im Theater am Tanzbrunnen eine ordentliche Party feierte.

Am Sonntag ging es dann noch einmal zum Tanzbrunnen, wo mit 7.000 Kolpingern ein sehr kurzweiliger zweistündiger Gottesdienst unter freiem Himmel gefeiert wurde. Generalpräses des Kolpingwerkes Monsignore Christoph Huber zelebrierte das tolle und mitreißende Fest des Glaubens. Das Gesangsquintett TonArt & Band sorgte für den entsprechenden Schwung. Das Motto „Zusammen sind wir Kolping“ wurde noch einmal betont in den Vordergrund gestellt. Was einmal mit sieben Gesellen begann hat eine so beeindruckende Größe erlangt. Kolping spannt seinen Orange Table weltweit. Eine große Familie hat ein ganzes Wochenende absolut schön zusammen gefeiert. Es gab viele Dankesworte zum Schluss für die tolle Organisation und alle verließen nach dem Abschlussgottesdienst beschwingt, summend und fröhlich das Kölner Messegelände. Dieses Fest wird allen noch lange in Erinnerung bleiben.

Als nächstes bereitet sich die Kolpingsfamilie Geldern auf das Stadtradeln vom 26.05. bis 15.06.2025 vor. Das Team Kolpingsfamilie Geldern ist bereits angemeldet und in Hochform. Am Pfingstmontag, 9. Juni 2025 um 12.45 Uhr ab Parkplatz Stadtverwaltung, wird eine organisierte Fahrradtour zur Wohnanlage St. Bernardin in Geldern-Kapellen angeboten. Dort gibt es eine Führung des NABU durch den Bauerngarten oder es besteht die Möglichkeit zum Minigolfen. Anmeldungen sind unter info@kolping-geldern.de möglich.

Kolpingsfamilie Geldern

Autor: Frank Polixa

Bildtext: Treffen der Teilnehmer/-innen des bundesweiten Fahrradwochenendes von verschiedenen Kolpingsfamilien am Orange Table beim 175-jährigen Verbandsjubiläum in Köln